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说到文化产业侃侃而谈的

王亚非，在生活中可是一个十

足的“微博控”。用现场主持人

高健健的话来说，拥有一百多万

粉丝的王亚非可是一个“大V”

（粉丝超过一百万的微博用户）。

“谈事不如做事，议事不如

经事。”“人就要像苏打水一样，

一有机会，就要有激情、在状

态。”“我们最大的竞争力，就是

始终跟上竞争的步伐。”……几千

条微博辑录成的《一个总裁的微

思考》一书记录了王亚非对社会、

对职场、对生活的微言博意，是

感悟生活真谛的“心灵鸡汤”。

对于微博这种新兴的传播

媒介，王亚非把它看成是学习

和交流的平台，不仅在其中记

录自己的思考，而且能和员工

进行很好的交流，更能让更多

的人知道“文化产业”究竟在做

什么。

除了是获取信息的途径和

交流的平台，芮必峰认为“天生

是平等的”是微博最大的特点，

无论是谁都可以直接对话。而

140个字的限制，更是让微博“更

真实、有内容”。

王亚非：“微博是学习和交流的平台”
芮必峰：“140字，更真实、有内容”

话题 3 关于“微”思考

话题 2 关于“被”择业

王亚非：安徽出版集团总

裁，全国人大代表，中国出版界

的风云人物。

芮必峰：安徽大学新闻传播

学院院长，安徽省第九届、第十

届政协委员，勇于创新的学者。

4月25日下午3时，王亚非、

芮必峰和300名学子相聚安徽大

学水上报告厅，上演了一场关于

文化微思考的对话。在此之前，

毕业三十载的王亚非正式被安

徽大学特聘为兼职教授。
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微言博意，感悟“心灵鸡汤”
文化的力量：一次总裁、学者的微思考

英 语 中 有 一 句 谚 语 ：“No

pain，no gain.”对于“文化的力

量”，王亚非也有独特的见解：

“No book，no gain.”没有知识就

没有收获。

安徽出版集团作为文化企业

有着经济发展和社会责任的双重

属性。王亚非认为，社会发展到一

定阶段，文化软实力的力量就显现

出来。文化的力量，就是价值观的

力量。

“春风化雨，为文所化。”芮必峰

则从一个学者的角度阐述了对“文化

的力量”的看法：“知识是一种力量，

市场是一种手段。”

王亚非：“No book，no gain” 芮必峰：“春风化雨，为文所化”

话题 1 关于文化产业

从公务员到外贸企业、再涉

足出版，王亚非的职业生涯经过

了数次华丽转身。对于那些即将

成为社会人的学生，王亚非以自己

的亲身经历给出了宝贵的建议。

“一个人一辈子有80%的事情

是被安排的，首先要学会如何对待

这个‘被’字。”高考时因为视力不

好，喜欢理工科的王亚非学起了英

语专业，这却为他日后二十多年的

外贸职业生涯打下了坚实基础，对

于出版业而言，外语更是文化“走出

去”必不可少的工具。“干一行，爱一

行。”这是王亚非信奉的原则，“只有

先适应环境，才能改造环境。”

芮必峰也持同样的观点：“如果我

们没有办法主动选择自己的职业，

干好自己‘被’选择的职业就是成功。”

王亚非：“适应环境，才能改造环境” 芮必峰：“做好‘被’选择，就是成功”
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地点：安徽大学水上报告厅 人物：王亚非＆芮必峰

学生：王总和芮教授那一

代人有着像“牛”一样勤奋踏

实的精神，现代年轻人则比较

浮躁。面对信息大爆炸，我们

这一代人需要怎样去改变？

王亚非：我们这一代人最大

的弱点就是不好改变。而对于

同学们而言，一切皆有可能。一

是在学习上要打好基础，二是在

干事情的时候要跑得快、不能

保守，三是考虑问题要细致。

学生：什么是幸福？

王亚非：“天天早上想上

班，天天晚上想回家。”这是最

大的幸福。

芮必峰：幸福是两极，一极

连着知足，一极连着不知足，对

物质生活上知足，对精神追求

上不知足。

活动现场


